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会    議    録 

会 議 の 名 称 令和４年度第１回弘前市子ども・子育て会議 

開 催 年 月 日 令和４年８月５日（金） 

開始・終了時刻 １４時００分 から １６時００分まで 

開 催 場 所 
弘前市役所 

市民防災館３階 防災会議室 

議 長 等 の 氏 名 佐藤 三三 

出 席 者 

・佐藤 三三 会長   ・葛西 美樹 委員 

・三橋 扶弥子 委員  ・金子 泰雅 委員    

・三浦 隆史 委員   ・相馬 玲子 委員 

・對馬 大輔 委員   ・川内 佐希子 委員 

・ｸﾞﾘｺﾞﾚ ｲﾘﾅ 委員   ・成田 正彦 委員 

 

欠 席 者 

・井澤 優子 委員   ・笹森 麻野 委員 

・河島 勝行 委員   ・古山 剛弘 委員 

    

事 務 局 職 員 の 

職 氏 名 

・健 康 こ ど も 部 長 一戸 ひとみ 

・こ ど も 家 庭 課 長 蒔苗 元 

・こども家庭課長補佐 三上 真一 

・こども家庭課長補佐 竹内 孝行 

・保 育 係 長 長谷川 竜太 

・健 全 育 成 係 長 吉村 友香 

・子 育 て 相 談 係 長 北畠 龍 

・保 育 係 主 事 鈴木 守  

会 議 の 議 題 

（１）令和３年度弘前市子ども・子育て支援事業計画実績報告

について 

（２）第二期弘前市子ども・子育て支援事業計画中間見直しに

ついて 

会 議 結 果 

（１）令和３年度弘前市子ども・子育て支援事業計画実績につ

いて、事務局より報告を行った。 

（２）第二期弘前市子ども・子育て支援事業計画中間見直しに

係る方針等について、事務局より説明した。 

（３）出席委員４名から意見を得る。 
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会議資料の名称 

資料 1-1 弘前市子ども・子育て会議の役割について 

資料 1-2  弘前市子ども・子育て支援事業計画について（事業概要） 

資料 1-3 令和 3年度弘前市子ども・子育て支援事業計画実績 

資料 1-4 施設整備の実績と施設整備に伴う利用定員変更状況の一覧 

資料 2-1 第二期弘前市子ども・子育て支援事業計画（令和 2 年度～6 年

度）中間年の見直しについて（案） 

資料 2-2 第二期市町村子ども・子育て支援事業計画等に関する中間年見

直しのための考え方について（国通知） 

資料 2-3 第二期弘前市子ども・子育て支援事業計画等の中間年の見直し

の要否について 

会 議 内 容 

 
（ 発 言 者 、 

発 言 内 容 、 

審 議 経 過 、 

結 論 等 ）  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

〇開会 

 

【司会】 

「令和４年度第１回弘前市子ども・子育て会議」を開会いた

します。 

 委員の交代もありましたが、本会議の趣旨は、市町村に策定

が義務付けられている「子ども・子育て支援事業計画」の策定

や変更、進行管理を行うため、委員の皆様にご審議・ご意見い

ただくというものになっております。本会議の詳細について、

事務局より説明いたします。 

 

【事務局】 

（資料１－１に沿って説明） 

 

【司会】 

本日ご出席の委員は１０名で、ご欠席は４名となっており、

委員の半数以上が出席されておりますので、会議成立とさせ

ていただきます。 

議事進行について、会長よろしくお願いします。 

 

〇案件（１）令和３年度弘前市子ども・子育て支援事業計画実

績報告について 

 

【議長】 

それでは、会議の進行を務めさせていただきます。 

案件（１）について、事務局から説明をお願いします。 
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【事務局】 

（資料１－２、１－３、１－４に沿って説明） 

 

【議長】 

 ご意見、ご質問、ご感想等ございますか。ぜひともご発言を

お願いします。 

 

【委員】 

 資料８ページの妊婦健康診査事業と、乳児家庭全戸訪問事

業の実績について、２つの事業の数字が同じでない理由は何

か。 

 

【事務局】 

 妊婦によっては里帰り出産をしている方もいたり、お子さ

んの病気等により本来訪問するべき時期に在宅でない方がい

たり、もしくは少しではあるが訪問を拒否する方もいたりと、

様々な要因から同一の数字となっていないものである。 

 

【委員】 

 ７ページの地域子ども子育て支援拠点事業について、ヒロ

ロは 10 時からしか預けられないようになっているが、それ以

前から預けたい場合はどうすればよいか。現在コロナ渦で保

育園や幼稚園での一時預かりでは、他の幼稚園に通っている

子どもを預かれないというところもある。 

 また、子育てについての悩みを相談をする人が増えている

という話があったが、例えばどのような相談が多いというも

のはあるのか。そして相談する際には直接行けばいいのか、も

しくは市に連絡を入れるべきなのかを聞きたい。 

 

【事務局】 

 地域子ども子育て支援拠点事業についてはホームページで

も情報を公表しており、いつでも行ける状態になっている。こ

ちらは保護者同士の情報共有や交流の場としており、その中

で子育てに関する悩みを常駐職員に相談するという流れであ

る。相談内容についてまとめた資料は無いが、子育て全般に関

する広い悩みに対応できる体制としている。 

 ヒロロでの預かりについては、資料１０ページの子育て短

期支援事業もあるため、併せてご検討いただきたい。利用の際

は市のこども家庭課に一度ご相談いただければ、詳細な説明
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を差し上げたい。 

 

【事務局】 

 相談件数の増加とその内容については、子育て包括支援セ

ンターの方ではコロナに関する相談が多い様子。また、保護者

自身が人との繋がりを求めて、特別相談することが無い場合

でも来ることがあるという話もある。相談する場所があると

いうことが周知されてきたということも要因の１つであると

認識している。 

   

【委員】 

 資料１ページからの教育・保育について、４つの地区に分か

れているが、これはどういった基準をもとに区分けされてい

るのか。また、この区分けについて利用者等からの意見があっ

たりするものなのか。 

 

【事務局】 

 詳細な基準等は無いが、地理的な要因から決めている部分

が大きい。例えば川があるところを境目にしたり、比較的容易

に移動が可能であると考えられるエリアを１つの括りとして

いる。施設を利用する際は、「住んでいる地区の施設しか利用

できない」などの条件はなく、どの地区の施設を使ってもいい

ことになっているため、利用者からの意見は今のところ無い。 

  

【委員】 

保護者がコロナに感染してしまうと、子の預け先が無くな

ってしまう。資料１０ページのショートステイ事業では、例え

ば保護者が感染してしまった場合でも引き受けてもらえるの

か。 

 

【事務局】 

 ショートステイ事業の実施場所が弘前乳児院１か所である

ことから、需要を止めることにならないよう、感染対策に非常

に気を遣っている。家族に陽性者がいる場合には利用制限が

あり、現状では利用することができない状況となっている。 

 

【委員】 

 そのようになってしまった場合にはどこに相談するべき

か。 
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【事務局】 

 コロナが流行り始めた頃には、青森県中央児童相談所にて、

コロナ対策をしたうえでの預かり所を用意していたが、実際

の需要が無いということから、その取り組みは終了したと承

知している。現状としては市として預かる等の施策は無いが、

個別の事情を聞き取りしたうえで、児童相談所と連携した相

談体制は整えている。困った時はこども家庭課もしくは児童

相談所に相談していただきたい。 

 

【議長】 

 他にご質問等ございますか。 

 

（発言なし） 

 

〇案件（２）第二期弘前市子ども・子育て支援事業計画中間見

直しについて 

 

【議長】 

案件（２）について、事務局から説明をお願いします。 

 

【事務局】 

（資料２－１、２－２、２－３に沿って説明） 

 

【議長】 

 子ども・子育て支援事業計画の中間見直しについて、どの議

案について見直しを行うかという、その洗い出しを行ったと

いうことですね。どのように見直すかについては次回の会議

でということです。ここで何かご意見ご感想、ご質問等ござい

ますか。 

 

（発言なし） 

 

〇その他 

 

【議長】 

 それでは、次第３にある「その他」も含めて、何かございま

したら。 

【委員】 
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 先ほどご家族がコロナに感染してしまった場合の預け先に

ついて話があったが、やはりそういった事例は多くある。コロ

ナウイルスを軽視するという発言ではないということを念頭

に聞いてほしいところだが、あまりコロナウイルスを怖がら

ないでいただいてもいいのではないかと考えていた。やはり

自身の子どもに感染させたくないというのが保護者の想いで

はあるが、それが自らへの大きなプレッシャーになってしま

っているのではないかと思う。今では保育園で感染者が出た

というのは多くある話になってきていると考えている。 

 

【議長】 

 その他、ご意見等いかがでしょうか。 

 

（発言なし） 

 

【議長】 

 それでは、いろいろご意見等いただき、ありがとうございま

した。 

 

○ 閉会 

 

【司会】 

以上を持ちまして、「令和４年度第１回弘前市子ども・子育

て会議」を閉会いたします。 

 

 

 

 

 

 

その他必要事項 会議は公開 

 


